

**Zeitschrift:** Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

**Herausgeber:** Société d'Etudes Economiques et Sociales

**Band:** 51 (1993)

**Heft:** 3

**Vorwort:** Editorial

**Autor:** Noschis, Kaj

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## **EDITORIAL**

Kaj NOSCHIS  
*Secrétaire général de la SEES*

La collaboration que nous avons décidé d'avoir avec l'Institut "CREA" de macro-économie appliquée de l'Ecole des HEC (Université de Lausanne) lors des colloques que l'institut organise nous permet dans ce numéro, et ceci pour la troisième fois, de publier les textes des invités scientifiques du dernier colloque en date. Le thème du colloque était cette fois "Les coûts de la santé" - thème on ne peut plus actuel. Nos sommes persuadés que ces textes méritent d'être lus voire débattus par delà les participants au colloque. Nous sommes heureux de pouvoir les présenter à nos lecteurs. Sur un autre sujet d'actualité - la libéralisation des marchés publics suisses de travaux - l'article de Philippe Nell complète ce numéro.

Le 22 octobre prochain sera consacré à un autre colloque, celui ci organisé par la Société d'études économiques et sociales en collaboration avec la Société des ingénieurs et des architectes-Genève, la Société vaudoise des ingénieurs et des architectes ainsi qu'avec la Société d'étude de prévision et de planification. Il s'agit de la traditionnelle Journée du Mont-Pèlerin, à sa 27e édition et dont le thème cette année, formulée sous forme de question, est "La ville a-t-elle un avenir ?". Nous vous attendons nombreux à cette manifestation au cours de laquelle nous célébrerons également le Cinquantenaire de notre société, comme nous avons déjà eu l'occasion de vous l'annoncer et pour lesquels vous recevez une invitation personnelle.

Les journées du Mont-Pèlerin organisées en collaboration mais sous la responsabilité de l'une des quatre sociétés tous les deux ans ont toujours été l'occasion de débats et de rencontres sur des thèmes d'intérêt général permettant en même temps aux participants de mesurer les forces et les opinions en présence. En prise sur les questions qui agitent le monde économique et celui des entreprises, les Journées n'ont pas manqué de susciter un écho considérable relayé par notre revue mais également par la presse dans son ensemble. La participation d'une fois à l'autre a connu des fluctuations, en fonction du thème, du moment conjoncturel et peut-être aussi de sa plage dans le calendrier. A ce propos il est indéniable qu'au cours des années les Journées - d'ailleurs maintenant limitées à un jour tous les deux ans - ont connu une concurrence de plus en plus serrée par d'autres manifestations et associations organisatrices.

Nous avons cette année cherché à coordonner notre manifestation avec deux autres colloques d'étude de la SIA dont le thème est plus technique (les transports urbains) permettant à ceux de nos membres et aux membres de la SIA qui se sentent concernés par l'ensemble de ces questions d'y assister successivement en passant alors de la question générale de l'avenir des villes à celle plus spécifique des transports urbains. Vous recevez d'ailleurs également une invitation à ces manifestations de la SIA.

Certains de nos membres se poseront peut-être la question du pourquoi d'une discussion sur la ville alors que le monde économique et social suisse romand est aujourd'hui agité par bien d'autres priorités: chômage, relance, dé-cartellisation, révolution, etc. Il est vrai que la ville n'est que le lieu qui abrite ces activités, où l'on apprend, décide, travaille, consomme et éventuellement où l'on vit, mais à ce titre précisément la ville à l'échelle de la société est aussi importante que le logement pour la famille. D'autre part quelque soit le moment conjoncturel la ville dans son ensemble paraît depuis quelques décennies connaître une transformation inéluctable liée aux nouveaux moyens de communication, à l'intensification des transports ainsi qu'aux modifications dans l'organisation du monde du travail et de la vie de famille. Dès lors il est non seulement légitime mais important de faire le point sur le présent - et tant les historiens que les responsables de secteurs clés de nos villes auront la parole - et d'esquisser des scénarios d'avenir - en donnant la parole au sociologue, au futurologue, à l'économiste et aussi au poète. Nous sommes persuadés que le thème choisi pour cette XXVII<sup>e</sup> Journée du Mont-Pèlerin ainsi que les intervenants que nous avons pu réunir nous vaudront des réflexions d'un grand intérêt. Rendez-vous le 22 octobre.